



## 1<sup>er</sup> Mai 2021

1<sup>er</sup> Mai 2021, deuxième Fête du Travail frappée de plein fouet par la pandémie du coronavirus. L'ensemble des travailleuses et des travailleurs est touché. La France du travail souffre et pleure des proches. La France du travail se précarise davantage.

Garantir la sécurité sanitaire des personnes et assurer la viabilité des entreprises et des emplois, voilà la difficile équation que doit résoudre le gouvernement. Un plan d'aide pour soutenir les emplois a été mis en place : des milliards d'aide d'urgence aux TPE et PME qui ont perdu des parts de marché, des prêts bancaires garantis pour les entreprises, la création d'un fonds de solidarité, un forfait mensuel de 1500€ pour les patrons de petites entreprises. C'est au prix d'un creusement de la dette publique que la solidarité nationale a pris le relais pour éviter une catastrophe humaine et économique sans précédent.

Maintenant que les vaccinations interviennent massivement, seul espoir de retour à une vie normale, espérons-le, cette fête du travail si particulière amène son flot de questions sur l'avenir du monde du travail.

Des répercussions sont déjà visibles. De nouvelles habitudes sont le commun de nos journées.

- 1- Le télétravail associé aux réunions virtuelles s'est généralisé et la plupart des déplacements professionnels a disparu.
- 2- Le commerce en ligne, les transactions virtuelles occupent désormais le terrain.
- 3- L'enseignement à distance à la place du présentiel est devenu la règle dans les écoles, collèges, lycées et universités.
- 4- Les besoins et demandes croissants en volume ont fait se développer l'automatisation des entreprises et des entrepôts.

Voilà dessinés les contours du futur aspect du travail de demain et des nouvelles habitudes.

Ce dont je suis persuadé, c'est que les répercussions sur la nature des emplois seront profondes. Pour réussir l'immersion dans le monde du travail de l'après-covid, il faut être lucide et il faut s'y préparer : les changements d'emplois, les changements de poste voir les changements d'employeur, de nouvelles qualifications, de nouvelles compétences à acquérir, l'adaptation aux transformations issues des stratégies qui ont permis de lutter contre le virus seront des nécessités.

La situation dans laquelle nous sommes depuis plus d'un an est qualifiée de « sans précédent ». Dans les prochaines années, l'ampleur des changements qui va affecter les emplois, les compétences et les travailleurs sera considérable. Il faut s'y préparer et réduire les répercussions et le chômage du plus grand nombre et surtout des plus vulnérables. Nous pouvons malheureusement supposer que la reprise en matière d'emplois va prendre du temps. Aujourd'hui la solidarité nationale joue son rôle à plein . Demain, il faudra des mesures audacieuses, courageuses et déterminées. Nos gouvernants ne devront pas avoir le bras qui tremble. La coordination entre politiques, syndicats et entreprises sera une priorité nécessaire à la survie de nos sociétés.

Dans les prochains mois, il nous faudra être vigilants quant à la formation. Transfert des compétences, capacité d'adaptation, développement des aptitudes à l'apprentissage en continu seront la feuille de route donnée aux acteurs du monde du travail.

Bauvinoises, Bauvinois, Travailleuses, Travailleurs, vous les cabossés de la mondialisation et maintenant les victimes du coronavirus et de ses conséquences, vous pouvez compter sur nous. Nous mettons notre temps et notre vigilance à votre service...